

Centenario de la Reforma del 18

En este año 2018 se conmemora el Centenario de la Reforma Universitaria, suceso que provocó una transformación profunda de las instituciones de nivel superior. Acontecimiento originado en Córdoba, liderado por la Federación Universitaria de Córdoba, sentó las bases para la democratización, instaurando entre otros principios la autonomía; la gratuidad de los estudios; y el cogobierno, por el que se instituyó la participación de los profesores y los estudiantes en la gestión de las casas de estudios. Asimismo se establecieron la libertad de cátedra, la periodicidad de las cátedras y los concursos de oposición; destacando entre sus principales objetivos la producción del conocimiento científico y la articulación entre la docencia y la investigación. En contra del modelo universitario elitista, monárquico, oligárquico y clerical predominante hasta el momento, los jóvenes reformistas promovieron la educación laica, plural y crítica, ideario que se extendió por todo el país y trascendió sus fronteras propagándose a las universidades de América Latina.

Entre los nombres vinculados al movimiento, se destaca el de Deodoro Roca quien además de ser uno de sus impulsores, redactó el MANIFIESTO LIMINAR. Con motivo de la celebración, la Facultad de Lenguas de la Universidad Nacional de Córdoba realizó una impecable edición de ese texto en cinco versiones: alemán, francés, inglés, italiano y portugués.

En tanto todas las instituciones universitarias son herederas de ese acontecimiento fundacional, la Revista Contextos de Educación adhiere al homenaje del Centenario de la Reforma Universitaria, incluyendo en sus páginas el facsímil de la portada y de la carilla inicial del documento en español y en inglés.

Agradecemos a las autoridades de la Facultad de Lenguas que tan generosamente nos hayan permitido su reproducción.

